



BO DE LA PROVINCIA DE CADIZ.

DIARIO DE LA TARDE.

Político-literario-moral independiente.

Seccion de Medina.

A CARGO DE DON LUIS VALLE DE MARIMON.

DIA 8 DE JULIO.

La moralidad.—Al consignar nuestro pensamiento sobre materia tan importante, quisiéramos tener toda la calma, toda la indiferencia necesarias; pero no poseemos estas cualidades, y por mas que deseamos entrar en ella con este carácter, la fuerza del mal vencería irresistiblemente nuestro propósito.

Después de largos años en que la moralidad ha perdido gran parte de su prestigio, todavía se ostenta por muchos como una virtud propia, y los mismos que así la invocan la distinguen con sus obras.

La moralidad es una acción humanitaria, es un destello del cielo, está impresa en el corazón del hombre; pero los estímulos de las pasiones se anteponen á los inmensos beneficios que la pertenecen.

La moralidad está escrita en el libro santo, y como emanación de la divinidad, no puede infringirse sin menoscabar todos los principios religiosos y civiles.

La moralidad resuena por todas partes como el mejor eslabon de la vida, y nunca tuvo mas encomiadores que cuando menos se conocía.

Estudiemos la sociedad, observémosla en todas sus fases.

La moralidad está completamente relajada. ¿Dónde la vemos? Desde la mas temprana edad empieza á comprimirse, poniendo en su lugar los delirios de la corrupcion y el furor de la insaciable codicia. Todo guarda relacion. La fortuna fascina, deslumbrá, encanta. La posición del individuo, la molicie, los placeres, las dulzuras, son los dones de la tierra. Todos los medios son lícitos siempre que contribuyan al objeto del fausto y de la ostentacion. El boato y la magnificencia han llegado á su último apogeo en el siglo XIX.

La moralidad se busca y no se encuentra. El libertinaje y la disolucion han ensanchado sus círculos. Se califica el individuo por el traje que usa: se estima en tanto que sus bienes son grandes. La mejor página de sus días la forma el número de sus billetes de banco ó un caudal creado en poco tiempo, sin responsabilidad ni riesgo. En breves periodos ha recorrido una escala admirable. No ha mucho que vivía oscurecido en una ciudad de provincia mendigando cualquier colocacion.... de repente se ha trocado la suerte: la amistad lo ha encumbrado, lo ha engrandecido.... posee una fortuna colosal.... rentas cuantiosas aseguran su porvenir....

Por otra parte si analizamos el interior de cada poblacion, la vemos entregada en manos de sus explotadores. Todos los negocios están en proporción del sugeto. Se guardan consideraciones para obtener una renta anual, resultado de sus buenos servicios y alianzas. Dicen: en la union está la fuerza, y todos los medios imaginables no son bastantes á destruir estas falanges especulistas, que cual una gangrena roe y carcome todos los beneficios de la sociedad. Estas alianzas son mas temibles que el cólera. Unidas por vinculos indestructibles, reducen á sus manos los elementos de la subsistencia humana sin cuidarse de los infinitos males que causan, y son por consiguiente el móvil de tantos padecimientos.

Achacan los desmanes de la sed ferina de riqueza, á los vicios de que adolece la administracion; culpan las mejores disposiciones, porque la audacia monopolizadora todo lo encuentra propicio, siempre que llene sus aspiraciones; mantienen una lucha encarnizada para llevar adelante sus proyectos. El gobierno debe reducir á la impotencia el lucro de estos hombres. El estudio de las necesida-

des públicas, el exámen minucioso y prolijo de todos los expedientes y la severidad de las leyes aplicada instantáneamente al que las ofenda, con menoscabo de su prestigio, hará renacer la moralidad y asegurará la suerte de millares de familias, entregadas al capricho de la mas desenfadada avaricia.

Hemos recibido una carta del Puerto de Santa Maria, en que se nos suplica indiquemos á nuestro colaborador en dicha ciudad una infinidad de asuntos para que se ocupe de ellos, de entre los cuales extractamos los siguientes:

Lozas.—Es raro que cuando se arrimaban palos ú otras cosas sencillas al costado de las barandas del Vergel, se obligase á los dueños á levantarlos inmediatamente, hasta con conminaciones sino se obedecia en el momento; hoy se hallan hacinadas barcadas y mas barcadas de lozas, y aun cuando tienen rendidas las verjas, no se hace caso de esas frioleras.

Subsistencias.—Siguen los artículos de consumos caros y mas caros; hay una libertad completa en las ventas, y como no hay mas remedio, el consumidor tiene precision de comprarlo; compra lo que hay que comprar.

Presupuesto municipal.—Ayer se reunió la corporacion municipal con los mayores contribuyentes para tratar de hacer efectivos 200.000 y pico de reales de déficit en el presupuesto municipal para 1855. Veremos si se acuerdan del vino y del aguardiente, ó lo sobre la contribucion del subsidio, inmuebles ó algun arbitrio sobre otros consumos.

«Años hace que los pueblos vienen trabajando penosamente la conquista de una civilizacion verdadera, de una ley fundamental que garantice sus derechos y dé vivo impulso á los ramos que constituyen la riqueza nacional en esencia, haciendo desaparecer los escollos en que no ha mucho se estrellaban los espíritus mas ardientes, las mas resueltas y animosas aspiraciones. Lucha que sostienen todavía en medio de las tendencias de este siglo; que ora se presenta con el hábito de la reaccion á nebulosas épocas de fatalismo y de dolores, ahora con el traje ligero del que se propone avanzar mucho en poco tiempo; ora, en fin, con el talante inactivo y perezoso del que se para de repente, sin atreverse á mirar á trás por no espantarse, ni á dar un paso mas por no caer tal vez en un precipicio. El siglo XIX es un siglo de vacilacion y de duda, de ambiciones y de esperanzas, de desengaños y defecciones, de libertad y tiranía, de progreso y de retroceso, de heroismo y de vilipendio, de fatalidad y de ventura: es un verdadero Proteo, aunque con dos fases siempre distintas: un Proteo que ya demuestra la sonrisa de la satisfaccion y del bienestar y el contento, ya el ceño temible de la iracundia y del odio y hasta del desprecio.

Hijos de un temerario arrojo, miles de hombres han surgido del seno de la revolucion para perfeccionarla y cimentar sobre ella la civilizacion y el bienestar de los pueblos; pero el siglo no ha podido menos que imprimirle su carácter, y hé aquí en seguida apareciendo uno de los fenómenos que lo distinguen: engendró á esos hombres el fuego calenturiento de la revolucion, y el fuego de las ambiciones devoró sus instintos; iniciáronse como apóstoles del pueblo, y se convirtieron en Atilas del pueblo; miserios pueblos siempre agobiados bajo el peso del yugo de su eterna desgracia!

Las conquistas del bienestar no se alcanzan nunca, porque cuando no el oro, se derrama la sangre de las naciones, y em ambos casos, faltando la savia, faltan la salud y la vida. ¿Qué les importan las bellas esperan-

zas de la teoría, si desfallecen con los nocivos resultados de la práctica, ni los alhagüenos nombres de la medicina, si esta se convierte en tósigo mortal y terrible?

Y este sin embargo es el destino real y efectivo de los pueblos; los pueblos creyendo siempre, siempre esperanzados en sus libertadores, y sus libertadores dándole á conocer el desengaño á cada punto, después de haberlos engreído con ampulosas palabras, con fascinadores prospectos, con entusiastas peroraciones. Nada es mas grato al corazón que las creencias, y ni aun creencias políticas se van hallando en los pueblos: una y otra experiencia desgarradora y terrible los han hecho descreídos y recelosos.

Harto han combatido por la conquista de la civilizacion. ¿Qué no han hecho los pueblos por adquirir una era política justa, franca y protectora? ¿Qué no han hecho asimismo por alcanzar una era administrativa legal, equitativa y salvadora? ¿y qué han conseguido? Tristísimas defecciones en política, funestas injusticias en administracion. Esas han sido las únicas presecas conquistadas después de tantos años de campaña intelectual y material, de agitacion y de afán sin término.

Vuélvase los ojos si no á los códigos políticos de las naciones, y se les verá desfigurados enteramente; fijense en sus ramos de principal sostenimiento, y se hallarán endebles y faltos de robustez y vida: ¿qué conquistas ha hecho el comercio después de tanta lucha? ¿cuál es la agricultura? ¿cuál es la industria? ¿cuál es la marina? ¿cuáles las artes? á sí mismos se deben sus adelantos, á sus propios recursos, á su particular patrocinio; no al padrinazgo ni al apoyo de los gobernantes.

Abogados firmes y consecuentes sostenedores leales tenían en la prensa, y la voz de la prensa está espirante en casi todas las naciones: así es que deben con avidez estrema las apagadas palabras que le dirije en su agonía: palabras que no alcanzan ni aun á llevarles un consuelo, porque los consuelos son estériles cuando la afliccion es honda y terrible.

Abierto está, dicen algunos, el palenque de la discusion; lentas son las conquistas del siglo, pero las inteligencias están en ejercicio, y los adelantos van dando su fruto, fruto mezquino que no basta á calmar la ansiedad de bienestar que las anima.

No tenemos, no, estas palabras que nos arranca la situacion general de los pueblos de Europa por una geremiada inútil y esagerada: negar que el siglo pretende conquistar la civilizacion, que comprende sus necesidades y que por ellas pide, sería un absurdo; que ha dado notables pasos en el orden de los adelantos, tambien; pero para nosotros, ya lo hemos dicho, los que á sí mismos se deben no han de tenerse en cuenta; los que se han arrancado con el dinero ó con la sangre, son demasiado caros para que los estimemos tanto como si se los hubieran regalado los gobiernos; estos son los que deben engrandecer sus pueblos, los que deben conquistar para ellos la verdadera civilizacion con sagrada observancia al código que los rija, con un buen sistema administrativo, con abnegacion sobre todo, porque donde no hay abnegacion, impera el egoismo, y un gobierno egoísta no puede hacer la felicidad de los pueblos puestos á su cuidado y bajo su patrocinio. Estas conquistas serian mas baratas que aquellos adelantos, y el orden inverso de que mas se aprecia lo que mas cuesta. aplicado este axioma á la administracion de las naciones, estimaríamos mas lo que costase menos.

(Correo de Andalucía.)

CORREO GENERAL.

Ayer tarde recibimos únicamente de

Madrid las hojas autógrafas, de las que extractamos las noticias siguientes:

Madrid 10 de julio.

Ministerio de la gobernacion.—Subsecretaria.—Circular.—En la marcha sin concierto que llevan las fuerzas sublevadas al mando de los ex-generales O'Donnell y Dulce, han adoptado el sistema de difundir las falsedades mas absurdas, de cortar las comunicaciones, interceptar los correos, inutilizar las líneas telegráficas y de ferrocarriles, de valerse en fin de todos los medios mas reprobados para prolongar una existencia que toca á su término.

La inevitable detencion en preparar las columnas de operaciones, ya en campaña, y el apoyo que van dando á los sublevados, los 150 paisanos desbordados é inquietos que se les unieron desde el primer momento, les han servido para llevar adelante estos días un plan que honra poco seguramente á los que le dirigen y ejecutan.

De este modo, y suponiendo calumniosamente que la mayor parte de las provincias secunda la rebelion; que las tropas de la reina fraternizan con los sublevados; que los pueblos les aclaman, pretenden conseguir artemente lo que por la fuerza de las armas y de la sedicion no han conseguido.

En tal estado, el gobierno, que tiene ante la reina y el pais altos deberes que cumplir, tiene además el de decir á V. S. que reina la tranquilidad en todas partes, ligera y únicamente alterada en el marquesado de Lombay por una partida republicana, que á estas horas se hallará castigada, y que el entusiasmo del pais responde al de las tropas leales para defender con el gobierno la causa de la reina, del trono y del orden que en vano se intenta combatir, sin que desde los lamentables acontecimientos del día 28 haya ocurrido el mas ligero accidente favorable á los sublevados.

Deber es á la vez de V. S. en estas circunstancias anar á su buen celo la prudencia, y no alarmarse por la falta de un correo, que cuatro ó seis hombres bastan á interceptar; por noticias de pronunciamiento ó reverses imaginarios, ni por indicacion alguna que no emane del gobierno mismo, en cuyo interés se halla el decir siempre la verdad y cuyo decoro no le consentiria por ningún motivo desfigurarla.

Enterado de ello, se atienda V. S. única y exclusivamente para arreglar su conducta á las comunicaciones oficiales, obrando en lo demas con la prudencia que tiene acreditada.

De Real orden lo digo á V. S. para su inteligencia y efectos correspondientes: Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 9 de julio de 1854.—San Luis.—Señor gobernador de la provincia de....

Gobierno militar de Madrid y su provincia.—Habiéndose destruido repetidas veces y en diferentes puntos las obras del telegrafo eléctrico de la línea de Irun, seccion de Guadalajara, dispondrá V. S. que inmediatamente sean conducidas á esta corte, aprovechando para ello la fuerza que pasará mañana por esa ciudad, á disposición de la comision militar, cuantas personas, hayan sido aprehendidas ó se aprehendan en lo sucesivo por la perpetracion de este atentado criminal contra los intereses del Estado, para que sean juzgadas por aquella con arreglo al bando del Exmo. Sr. Capitan general de este distrito, publicado en 28 de junio próximo pasado.

Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 9 de julio de 1854.—Genaro Quesada.—Sr. Comandante militar de Alcalá de Henares.

La situacion del banco español de San Fernando en 8 del actual, difiere poco de la en que quedó al fin de la anterior semana.

En 8 de julio existían en caja en metálico y billetes 76.428,217 reales 16 maravedis; y en poder de los accionistas 26.365,499 reales 9 maravedis. En efectos corrientes en cartera 139.517,747 reales 17 maravedis. En depósitos 25.367,466 reales 24 maravedis. Las cuentas corrientes importaban el mismo 8 de julio 59.244,117 reales 2 maravedis. Es decir, que el metálico en caja ha disminuido unos tres millones, que el metálico en poder de los comisionados se ha aumentado con dos millones de reales; que los efectos corrientes en cartera han tenido igual aumento, que se han acrecentado los depósitos en unos diez y ocho mil duros, y que las cuentas corrientes han disminuido cerca de un millón de reales.

Noticias particulares de Valencia fecha del 8, esplican suficientemente el parte telegráfico que sobre lo acaecido en Alcira inserta la *Gaceta* de hoy. La columna dirigida desde Valencia sobre los amotinados se dividió en dos, dirigiéndose una de las fracciones á entrar en Alcira por el lado de Carcajente, y otra por el de Algemesi. Las dos columnas marcharon decididamente sobre el pueblo sin tener en cuenta la ventajosa posición de Alcira; pero los amotinados aprovechándose de las circunstancias de que la ciudad no tiene mas que dos entradas por el lado de los dos puentes, agruparon sus cortas fuerzas en los edificios que dan entrada á la población, y desde allí rompieron un fuego mortífero sobre los soldados que á pecho descubierto les atacaban. Esto pasaba la tarde del 7 y produjo el que las tropas leales reservasen sus fuerzas para el ataque del día 8, el que, como dice la *Gaceta* de hoy, tuvo por resultado el que las tropas de la reina arrojasen del pueblo á los sublevados. Estos despues de haber abandonado á Alcira, se han dirigido á Antella, Zumarcartel y pueblo del Navarrés. La partida de Ripoll ha sido disuelta.

Segun las últimas noticias, el grueso de las fuerzas de los sublevados debe encontrarse cerca de Despeñaperros. Las tropas de S. M. se encuentran hoy en Manzanares ó en sus inmediaciones.

Se nos ha dicho que las últimas noticias extraordinarias que se han recibido en el ministerio de la gobernacion, procedentes de Valencia son completamente tranquilizadoras, presentando á las dos ó tres pequeñas partidas que vagan por aquel reino, próximas á ser completamente esterminadas por las tropas de S. M. que activamente las persiguen.

Se ha presentado en esta corte un oficial de infanteria que ha abandonado las filas de los sublevados.

En las inmediaciones de Lucena se ha levantado una partida de bandoleros que ha cometido ya varios robos en los caminos.

La partida que se separó de los sublevados, y que tomando la direccion de la provincia de Cuenca, interceptó el correo de Alicante y Murcia que debió haber llegado ayer á esta corte, ha penetrado ya en la mencionada ciudad de Cuenca, donde no existia ni un soldado ni el mas pequeño elemento de resistencia. Esta partida vá mandada, segun parece, por el señor Buceta, que tan activa parte ha tomado en todos los movimientos de carácter progresista. Casi todos los que le siguen son paisanos de los que se incorporaron á O'Donnell en Aranjuez.

Bolsa de Madrid.—Hoy han estado los fondos algo mas flojos que el sábado, y se han hecho pocas transacciones. Solo se ha publicado una operacion, que ha sido en 3 por 100 consolidado, á 36. Nada se ha publicado en diferida: los precios á que corria eran 19 95 dinero y 20 5 papel. En los demas valores nadie se ha ocupado. No hay alteracion en los cambios de provincias y del estrangero.

Correo estrangero.

Las noticias extranjeras que nos ha traído el correo perteneciente al día 10, son algo mas interesantes que la de los anteriores. Aunque contradictorias como todas, no dejan sin embargo de patentizar la crítica situacion en que se encuentra el emperador Nicolás. Basta saber que la negativa á la nota de Viena es ya un hecho oficial, para juzgar todo lo grave que se presentará de hoy mas la cuestion de Oriente. Hé aqui lo que contiene la *Hoja autógrafa*.

Un parte telegráfico de Viena, fecha del 6, anuncia la llegada á esta capital con la respuesta del emperador de Rusia á la nota de

los emperadores de Prusia y Austria. Lo único que dice el parte es que la respuesta está muy lejos de ser satisfactoria. La *Gaceta* de Casel dice con referencia á carta de San Petersburgo, que el Czar sostiene todas sus pretensiones al protectorado ruso, y que al paso que pide la retirada del ejército anglo-francés, manifiesta que quiere conservar la línea del rio Scrith en Moldavia. Ahora que la respuesta del Czar es un hecho oficial, y que está concebida en términos negativos, es de presumir que ha llegado para el gobierno austriaco la ocasion de obrar. El diario de Francia dice que un personaje de la corte del emperador ha manifestado que Austria no envainará la espada hasta que haya recibido todas las garantías de su independencia y del mantenimiento de la paz.

El emperador de Rusia ha enviado á Dresde al coronel Isakoff con encargo de felicitar al rey de Sajonia, y de entregarle una carta autógrafa en que el Czar le da gracias por la actitud que los confederados han tomado en la conferencia de Bamberg. Parece que el rey de Sajonia ha visto en este paso un propósito de comprometerla, con cuyo motivo ha recibido con mucha frialdad al coronel Isakoff.

El gobierno francés declara, por medio de una nota en el *Moniteur*, que al paso que desea se observe la festividad del domingo, con cuyo objeto hace cuanto está de su parte, no piensa imponer la menor obligacion en asunto que es puramente de conciencia.

En una carta de Paris leemos que en el gobierno francés se nota alguna reaccion en contra de las corporaciones religiosas, y que trata de tomar medidas contra los jesuitas, hasta el punto de que muchos consideran probable la espulsion.

Segun parte de Turin, fecha del 6, en Plasencia habian ocurrido desórdenes con motivo de la carestía del pan. El general que manda el ejército austriaco habia dado una proclama, y la tranquilidad quedaba restablecida despues de haber sido hechas muchas prisiones.

Hé aqui los partes telegráficos que nos ha traído el correo ordinario:

Constantinopla 26 de junio.—El príncipe Napoleon se embarcó anteayer, y ayer el mariscal de Saint-Arnaud. Ambos se dirigen á Varna donde hay cincuenta mil hombres. El general Bosquet continua su marcha de Andrinópolis á Schumla. Las escuadras continuan en el mismo fondeadero. Una division rusa salida de Sebastopol, ha cambiado algunos cañonazos con tres cruceros, los que han venido á dar aviso á las escuadras. Créese que los rusos han vuelto á Sebastopol.

Atenas 27 de junio.—Hadggi ha retractado su promesa de sumision. Despues ha sido batido por los turcos; el Pambellinum dice que se han dispersado sus fuerzas. El rey ha retirado su promesa de separar á su secretario. Dícese que los ministros van á obligar á este último á embarcarse para Trieste. El general Spiro-Milios ha sido preso por haberse negado á rendir cuentas.

Trieste 5 de julio.—Dicen de Atenas el 30 que Wendland ha salido de aquella ciudad con licencia ilimitada. Hadggi-Petros ha salido de Colombano. Ha terminado la insurreccion en Tesalia. Se han enviado refuerzos á Lamia.

Esmirna 28 de junio.—Ha llegado aquí el duque de Elchingen. Las cosechas son magnificas. La piratería aumenta.

Viena 6 de julio.—Ayer tarde llegó aquí el príncipe Gortschacoff. Trae la respuesta del Czar á la intimacion del Austria. Dícese que esta respuesta no es satisfactoria. Se han publicado las condiciones con que se ha de emitir el empréstito austriaco. Este será completamente voluntario.

Bergen 30 de junio.—La fragata inglesa *Eurydice* y el brick *Miranda*, asi como dos fragatas francesas, han llegado aquí. Estos buques se destinan á reforzar la escuadra que debe bloquear los puertos rusos del mar Blanco.

Trieste 5 de julio.—Acaba de llegar el correo de Constantinopla con noticias del 26. Las que allí se habian recibido del mar Negro, anunciaban que la escuadra rusa habia salido de Sebastopol y hecho fuego á los buques anglo-franceses que cruzan delante de aquel punto. Se carece de pormenores.

Los vapores ingleses *Hecla*, *Valorous* y *Odiu* se dirigieron á Bomarsund el 21 por el difícil paso que costea las islas de Aland por la parte del Sur. A eso de las cinco de la tarde distinguieron una torre circular situada en una altura y que tenia la tercera

parte de sus cañones colocados en casamatas; mas allá vieron una segunda torre situada en un punto mas elevado aun y un poco mas al interior, siguiendo la misma ribera un fuerte en forma de media luna con 80 cañones en casamatas las dos terceras partes de ellos; por último distinguieron otra torre como las anteriores que se elevaba en el punto culminante de la isla de Braestoe. El *Hecla* rompió el fuego contra el fuerte que respondió pasado un cuarto de hora, generalizándose entonces la accion. Los buques ingleses avanzaron formando circulo y dirigieron con mucha precision sus proyectiles. A las 6 rompió el fuego contra los navios una pequeña bateria de seis piezas colocada en el linde del bosque, á la izquierda del fuerte y apoyada por la artillería montada y tiradores. Los buques contestaron y á las siete; la bateria cubierta estaba reducida al silencio y evacuada. Los buques ingleses anclaron entonces en la rada continuando haciendo fuego sobre ella. Casi todas las balas lanzadas de la torre situada enfrente, caian cerca de los buques sin alcanzarlos; á las diez apareció el fuego en los almacenes situados detrás de la fortaleza y aun en esta misma. Media hora despues se declaraba el incendio en otro punto, y una bomba del *Valorous* atravesó el techo del fuerte estallando al mismo tiempo. A la una de la mañana suspendieron el fuego los buques y se alejaron por el paso del Sur.

DESPACHO TELEGRAFICO.

SERVICIO PARTICULAR DE LA CORRESPONDENCIA SANTA ANA.

Berlin, viernes 7 de julio. En la respuesta traída de Viena por el príncipe Gortschakoff, despues de negarse el emperador de Rusia á retirar sus ejércitos de los principados del Danubio, declara que está dispuesto á aceptar el protocolo de las cuatro potencias en favor de los cristianos en Oriente, y propone un armisticio mientras duran las negociaciones.

Londres, viernes 7 de julio. Se han recibido noticias de Nueva-York de 24 de junio. Los filibusteros no renuncian á sus proyectos contra Cuba, y dicen que están preparando una expedicion para principio de julio. La verdad es que no tienen medios de llevarla á cabo, y que esparcen estas voces con el objeto de animar á los que puedan facilitarlos.

Paris, sábado 5 de julio por la tarde. A pesar de las propuestas de armisticio y de negociaciones hechas por el emperador de Rusia, los gobiernos de Francia y de Inglaterra no han creído conveniente suspender el envío de tropas á Oriente.

No obstante las grandes y pertinaces lluvias del mes de junio, la cosecha de cereales en Rusia es muy abundante.

El gobierno ruso tropieza con mil dificultades para realizar el empréstito que habia proyectado, y probablemente tendrá que abandonarlo.

Bolsa de hoy: el 4 1/2 99; el 3 72 95; española est. 37; int. 35 1/2; dif. 18 3/4.

LA PALMA.

«La doctrina de los deberes mutuos es la mas sabia, la mas filantrópica... la única que se halla en armonía con las necesidades de todos los pueblos, con las costumbres de todos los siglos... con los principios mas santos de la religion, de la moral y de la filosofia.»

Nada arrebatata tanto las pasiones del corazon humano, como la idea de ser atropellado en los derechos que se cree tener para con los demas; porque la sociedad por un principio egoista, ha dado mas valor á las acciones que á los deberes: en el sentido material de estas palabras, las leyes y las costumbres las han ligado de modo que no se conciben derechos sin obligaciones: para ser uno acreedor de otro, preciso es que este sea deudor del primero: pero no es en este sentido en el que nosotros queremos hablar de los derechos y deberes de los hombres: es en el sentido moral y en el sentido político. Así como en aquel caso el acreedor tiene un derecho esclusivo sin trabas, y respetabilísimo sobre el deudor, que no se puede desvirtuar sin causar un mal grave á los pueblos y naciones, en el campo de la moralidad y de la política, los hombres que solo recuerdan los derechos, olvidándose de

sus deberes sociales para con sus conciudadanos, son miembros esclusivistas y perjudiciales que, atendiendo solo á sus movimientos, obstruyen el ejercicio de los demas, y paralizan, si no destruyen el progreso y existencia del cuerpo á que pertenecen.

No se puede considerar moral ni políticamente la idea de derechos adquiridos, sin que vaya unida á ella la de deberes, porque el constante ejercicio de estos son el sostenimiento de aquellos, como su origen y su fundamento. ¿Con qué razon exijirá un hombre des-cortés é insultante que se le trate con comedimiento y hurbanidad, ni como podria un asesino quejarse de los golpes que recibiera de aquel á quien intentase arrancar la vida? Ostentar estos derechos sociales y reclamarlos sin ejercitar los deberes de que dimanen, seria un absurdo indigno de aprecio: á tu prójimo como á tí mismo: nadie puede pedir de sus semejantes los respetos y consideraciones morales que el mismo no les concede. Una obligacion recíproca entre los hombres de respetarse, es lo que ha hecho que cada cual tenga derecho á ser considerado en la sociedad, y si bien esta consideracion respectiva suele elevarse á mas alto grado de perfeccion por las virtudes y buenas circunstancias del individuo, no por ello se aminoran los deberes. La dignidad, los honores, las condecoraciones y los títulos elevan á los hombres sobre sus semejantes; pero por lo mismo que estos distintivos, publican prendas sobresalientes, el hombre que se cubre con ellos, tiene deberes que cumplir, con la sociedad que los estima en tanto, análogos á su grandeza. Si un obispo, si un grande de España, si un magistrado, tienen derecho al amor, al respeto, á la obediencia, es porque no se conciben moralmente tales cargos, sin mansedumbre y santidad, sin magnanimidad y heroísmo, sin incorruptibilidad, independencia y saber. Los derechos y los deberes caminan unidos; nadie puede ejercitar los unos sin los otros, y aunque todas las leyes humanas se pudiesen en ejercicio, nunca se amaria de corazon á un obispo sin virtudes, á un grande sin valor y generosidad, ni á un juez sin provida y rectitud, la sociedad los tendria en su seno, como surpadores de los derechos que ejercitaban, y los hombres se sonrojarian interiormente de guardar consideraciones á una dignidad que no cumplia con los deberes de su alta mision entre sus conciudadanos.

Sin embargo, los hombres se olvidan de las obligaciones que tienen para con sus semejantes, y ostentan, queriendo hacerlos valer del modo mas egoísta é injusto, el protocolo de sus derechos. Aplicados estos principios á la política, en ellos hallamos el origen de todos los males que aquejan á las naciones.

No puede existir sociedad alguna sin leyes para su gobierno: estas leyes dan derechos é imponen deberes tanto á los magistrados, ó administradores de ellas, como al pueblo que las adoptó para conservarse, y ambos deben respetarlas; porque destruyéndolas ó despojándolas de su poder supremo, los unos pierden su prestigio, los otros dejan de tener el apoyo y amparo de su constitucion. Las leyes son santas mientras los hombres cumplen fielmente los deberes que imponen al que las administra y al que las acata; en el momento que solo se tiene en cuenta los derechos que conceden, las autoridades se creen omnipotentes y embriagadas en el poder olvidan sus deberes, y los gobernados á su vez ambicionan el mando para ostentar poderío. Estos levantan un clamor eterno, entorpecen la administracion, asesinan á la sociedad, envolviéndose en sus ruinas; aquellos quieren atajar el mal alejándose cada vez mas del sendero que les trazaron las leyes, todos

se creen tener derechos que ejercitar, ningunos se acuerdan de los deberes que deberian cumplir, y el egoismo se desata en un torrente impetuoso de pasiones estremas, que dan por resultado la anarquía ó el despotismo.

Triste espectáculo el de una nacion que no conoce las doctrinas de los deberes mútuos, doctrina la mas sábia, la mas filantrópica, la única que se halla en armonía con las necesidades de todos los pueblos, con las costumbres de todos los siglos, con los principios mas santos de la religion, de la moral y de la filosofía.!!!

Hoy á las siete ha entrado un correo, que solo nos ha traído un periódico de Sevilla, sin que por él podamos adelantar nada á las noticias del parte telegráfico que insertamos en otro lugar, ni á las de las Hojas autógrafas del 10. Esta tarde probablemente recibiremos por el vapor la correspondencia de Madrid, que ayer se recibió por el mismo conducto, segun nos parece indica el Comercio, periódico de esta plaza.

VARIEDADES.

Bueynotable.—En una obra publicada por la direccion de agricultura, sobre la raza Dorham, hallamos el hecho siguiente:

«El Buey llamado Durham (buey Dorham), del establo de Carlos Colling, era hijo del toro pura sangre Favorito, y de una vaca comun de los alrededores de Dorligton. A la edad de cinco años fué vendido en 1837 á M. Bulmer de Harmby por la suma de 700 duros. Era de una talla ordinaria, pero escesivamente gordo, pues pesaba entonces mas de 108 arrobas. M. Bulmer hizo una carreta espresamente para trasportarlo y enseñarlo, y vendió ambos objetos en 1,250 duros á M. John Day, que el mismo dia dudó venderle en mas del doble, y al cabo de un mes le ofrecieron 10000 duros. M. John Day viajó así con su buey durante seis años en Inglaterra y en Escocia; pero desgraciadamente en 1853 se le dislocó un hueso de la cadera, y pocos meses despues fué preciso matarlo. Aunque habia perdido mucho de su peso durante sus padecimientos, dió 156 arrobas de carne, 6 de sebo y cinco el cuero.»

Dice el Porvenir de Sevilla:

Llegó la hora.—Ya, aunque tarde, empiezan á moverse las familias que por el fresco del tiempo quizás habian estado demorando su viaje á los puertos: el calorillo de estos últimos dias las ha hecho acaso decidirse; ello es que ayer salía el vapor completamente lleno, y que segun las noticias que hemos podido adquirir, son muchísimas las familias que se disponen á seguir el mismo camino. Dichoso el que se divierte y toma el fresco al mismo tiempo. Entretanto nosotros nos contentamos, ó mejor dicho, tenemos que contentarnos con los paseitos del Duque, en seco, porque pensar en que se han de subir los músicos en la tarima aquella, es pensar en las ollas de Egipto.

Deseosos nosotros estar en perfecta armonía con las modistas, damos cabida al siguiente remitido que hacen á nuestro entendido colega el Porvenir de Sevilla.

Bella literatura.—Dice un periódico:

Por el correo interior acabamos de recibir la siguiente curiosa misiva.

«Señor gaceticero: yo soy una modista que tengo la debilidad de detestar á los malos postas mas que á los rusos. Es el caso que un pollo me persigue hace ya unos dias, y por último ha tenido la osadía de dirigirme un billete en verso declarándome su pensamiento atrevido. Yo he tenido por conveniente remitir á V. dicho billete para que le publique, y con esto conocerá mi perseguidor que se cansa en vano. Quiero á toda costa poner en ridiculo al incongruente pollo, y si V. contribuye á esta obra de caridad, me hará un favor, al cual procuraré corresponder como lo hacen las modistas. Queda de V. su atenta y S. S. Q. B. S. M.—Concha.»

Seríamos desatentos si no nos apresurásemos á complacer á quien con tan cordial franqueza nos trata. Ahí vá, pues, la composicion poética á que alude la interesada.

A CONCHA.

Poesia sentimental.

Mil aves vienen huyendo con el ala muy tendida; otras se vienen muriendo, mientras otras van diciendo:

Concha del alma querida.

Pasó el rio, pasó el Tajo; tambien por barcas el Duero pasó con mucho trabajo; voy al teatro, y me bajo por la Concha que mas quiero.

Angeles y serafines, San Manuel y San Balbino vienen tocando clarines; vienen diciendo en sus fines:

El amor de Concha es fino.

No sabemos donde este pollo habra estudiado literatura: pero ha logrado dar á su poesia tal sello de originalidad que, si acierta á elegir un asunto mas elevado, le hacen de seguro académico.

Union de los Océanos.—Se trabaja con este objeto en diversos puntos de América. Además del camino de hierro de Panamá que toca á su conclusion, podemos citar el que atravesando á Honduras, irá de Puerto Cabello al golfo de Fonseca, el del istmo de Tehuantepec en el que bajo la direccion del coronel Scott, se están fijando actualmente las maderas para colocar los carriles, y por último, los que partiendo de los Estados- Unidos, recorrerán las montañas Roquizas. Tres son los proyectos principales presentados al gobierno con este objeto. El primero traza la linea en la zona comprendida entre el 46 y 48 grados de latitud; el segundo entre el 55 y 58; y el tercero entre 54 y 56. El Missouri tambien ha dado principio á un ferro-carril de doscientas sesenta millas, que unirá á San Luis de Mississippi con la Independencia. La Luisiana, por su parte, no quiere quedarse atrás y ha emprendido los trabajos de otro camino de hierro que piensan prolongar pasando por Tejas hasta la California Meridional, sin salir del espacio que media entre el 30 y 32 grados de longitud.

Descubrimientos.—Unos obreros ocupados en las escavaciones necesarias para la construccion de una casa, en un terreno situado cerca de Bussy (Francia) acaban de hacer un curioso descubrimiento.

A mas de cinco metros de profundidad, han hallado una especie de caverna, en el fondo de la cual habia dos esqueletos perfectamente conservados, y de cuyo cuello y muñecas pendian algunos fragmentos de cadenas de hierro. Segun los médicos, parece que la existencia de dichos esqueletos en este sitio, se remonta á algunos años. Uno es de mujer, y el otro de hombre. Precisamente en el sitio donde se han encontrado, se elevaba en otro tiempo el castillo de Bussy, perteneciente al conde de Foulques, en cuyos calabozos, segun se cuenta, se sepultaron numerosas victimas. En el dia no queda ningun vestigio del antiguo castillo.

Cuenta la crónica, que habiendo sorprendido el conde á su mujer Beltrade en flagrante delito de adulterio con el caballero Amaury de Monforte, le hizo perecer en un horrible suplicio, sepultándole en un estrecho y profundo calabozo, con las manos y cuellos encadenadas.

Despues de esto, Foulques hizo tapiar el calabozo.

Quizá se hayan descubierto los restos de Beltrade y Amaury de Monforte.

A la dos de la tarde, hora en que se habia comenzado la tirada de nuestro periódico, hemos recibido del señor gobernador civil de la provincia los siguientes documentos que nos apresuramos á insertar retirando un artículo de Revista provincial de obras públicas, que publicaremos mañana.

Gobierno civil de la provincia de Cádiz.—Por el correo de hoy he recibido la real orden siguiente:

«La columna al mando del general Turon ha entrado en esta capital en la mañana de este dia y empezará á salir hoy mismo para ponerse á las órdenes del ministro de la guerra, reforzando su division que cuenta ya con fuerzas muy superiores en todas armas á las que arrastran los sublevados. Estos, despues de haber ejercido todo género de violencias en los pueblos de la provincia de Ciudad-Real, vejando á su pacífico y leal vecindario con esacciones inauditas en raciones, bagajes y dinero, saqueando á la vez los caudales públicos y rentas del estado, temiendo la aproximacion de las tropas que marchan sobre ellos, se dirijen precipitadamente hácia las provincias de Andalucía, sin que hasta ahora pueda asegurarse si lo harán por la Carolina ó si se dirijirán hácia Pozo-Blanco. El gobierno ha dictado las órdenes oportunas para la pronta destruccion de los rebeldes, y cuenta para ello con la firmeza y leal decision de los que, penetrados del cumplimiento de su deber, exactos observadores de las leyes del honor, caminan en su alcance.»

En breve entrarán en esta corte las fuerzas procedentes de Aragon, y ya estarán á la vista de Cuenca las que se han destacado para echar de allí y destruir al centenar de

perdidos capitaneados por Buceta. Tanto en esta capital como en las demas del reino, continúa la tranquilidad sin la menor alteracion. De real orden lo comunico á V. S. para su inteligencia y efectos consiguientes. Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 11 de julio de 1854.—San Luis.

Lo que pongo en conocimiento de este pacífico vecindario. Cádiz 15 de julio de 1854.—Manuel Cano.

El despacho telegráfico recibido ayer, y que quedó cortado por falta de luz, dice completo lo que sigue:

«Los sublevados en Bailen. El ministro de la guerra, con las fuerzas que manda, pasando Despenaperros. Si esperan están perdidos. Si huyen el resultado es el mismo. En Valencia no hay ya partidas por haber sido destruida la que quedaba. Tambien ha sido destruido un grupo de los de Buceta.»

Lo que pongo en conocimiento de este pacífico y leal vecindario. Cádiz 15 de julio de 1854.—Manuel Cano.

Despues del anterior despacho telegráfico, se ha recibido otro espedido tambien por el escelentísimo señor presidente del consejo de ministros, á las tres y tres cuartos de la tarde de ayer, en el que me dice lo siguiente: «Continúa reinando la mas completa tranquilidad en esta capital y en las provincias. Todo está tranquilo exceptuando la de Cuenca que no tiene importancia, y el grueso de los sublevados que muy pronto deben ser alcanzados y batidos.»

Lo que he dispuesto publicar para conocimiento de este pacífico y leal vecindario. Cádiz 15 de julio de 1854.—Manuel Cano.

Dice el Comercio:

«Cartas de Sevilla que ha traído el vapor dicen que el dia 12 por la noche se esperaba en Bailen á los sublevados. El comandante general de Córdoba está ya en Sevilla. El gobernador civil de aquella provincia permanecerá en su puesto hasta el momento de llegar, si es que llegan, los insurrectos. Apesar de no haber quedado allí ninguna tropa, la tranquilidad pública continúa inalterable.»

REMITIDO.

A continuacion insertamos el remitido de don José Morgado, vecino del Puerto de Santa-Maria, que anunciamos en nuestro número del miércoles último.

Puerto de Santa-Maria 10 de julio de 1854.

Señores redactores de La Palma.—Muy señores míos: Ruego á ustedes se sirvan insertar en su independiente periódico estas líneas, para que me sirva la prensa de órgano poderoso por cuyo medio llegue á noticia del señor fiscal del tribunal de comercio de esa plaza la quiebra de don José Maria Thovia, en que se ha ofrecido el uno por ciento de sus débitos á los acreedores.

Me han asegurado que dicho funcionario no tiene conocimiento aun de estos autos; y siendo el que suscribe uno de los interesados en la quiebra, y sin embargo de haber pedido ante el Tribunal lo que á mi derecho creo convenir; pues nunca me conformaré con la calificación ni con el tanto por ciento ofrecido, conviene que el Sr. fiscal predicho, se haga cargo de este asunto y con su señoría sepa el público su estado y mi resolucio de defender mis acciones por cuantos trámites y recursos me concedan las leyes hasta conseguir justicia.

Tanto del contenido de este remitido, señores redactores, como de los que sucesivamente les remitiré soy el único responsable; pues solo verdades y hechos con pruebas denunciaré al público en el asunto de la quiebra de don José Maria Thovia.

Quedo de ustedes servidor Q. S. M. B. José Morgado.

Gacetilla.

Entre las incomodidades que tienen que sufrirse mutuamente los distintos vecinos que habitan en una misma casa, es una de ellas el desaseo exterior, esto es, la falta de limpieza en los lugares comunes, como zaguanes, patios &c., y mas principalmente en las escaleras. El vecino del segundo piso, por ejemplo, nada adelanta con tener aseado su tramo de escalera. Si el del piso primero está desaseado, tiene necesariamente que sufrir la incomodidad de pasar por él, sufriendo su falta de limpieza. A ciertos segundos pisos subimos con frecuencia, habitados por familias aseadas, que al pasar por el tramo de escalera perteneciente al primero, nos hemos sentido asfixiados de un hedor insufrible, ocasionado por la mucha inmundicia que en él hay constantemente.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para mañana: gefe de dia, el primer comandante don Francisco Cuadra, segundo del regimiento infanteria de Jaen.—Parada: dicho cuerpo, Artillería y Guardia civil.—Rondas, hospital y provisiones, Jaen.

De orden del señor gobernador militar.—El coronel mayor de la plaza: Mateo Moran.

Alcaldia de Cádiz.

La academia de medicina y cirugia de esta ciudad me ha manifestado, respecto al uso de la caballa y demas clases de pescado azul.

1.º Que su abuso puede ocasionar males de trascendencia en la presente estacion y atendidos los cambios atmosféricos que se suceden.

2.º Que no debe comerse dicho pescado sin desangrarlo y tenerlo en vinagre por algunas horas.

3.º Que no debe permitirse su venta sino en la pescadería, y del que entra por las tardes, pues al toque de Animas debe echarse al agua lo que estuviere por espender. Y para gobierno del vecindario publico el presente en Cádiz á 14 de julio de 1854.—J. de Urrutia. —Francisco de P. Camerino, secretario.

Mercado de carnes del dia 14 de julio.

Table with 2 columns: Animal type and Price. Includes 18 Carneros, 0 Toros, 8 Bueyes, 16 Vacas, 1 Novillo, 1 Utrero, 0 Erales, 4 Añojos, 7 Terneras.

Suma total de libras... 5304 J. de Urrutia.

Gacetilla religiosa.

SANTO DEL DIA.

San-Enrique, emperador, y San-Camilo de Lellis, fundador.

MAÑANA.

El Triunfo de la Santa-Cruz y Nuestra Señora del Cármen.

El Jubileo de las cuarenta horas está en la iglesia de San-Francisco.

Mañana.—En la iglesia del Cármen.

AFECCIONES ASTRONOMICAS DE MAÑANA.

Sale el Sol. á las 4 y 48 ms. de la mañ. Se pone.... á las 7 y 12 ms. de la tarde. Sale la Luna á las 11 y 32 ms. de la noche. Se pone..... á las 11 y 37 ms. de la mañana. Debe señalar el reloj al medio dia verdadero las 12 y 6 minutos.

- 1.ª Alta á las 6 y 23 ms. de la madrugada. 1.ª Baja á las 12 y 35 ms. de la mañana. 2.ª Alta á las 6 y 47 ms. de la tarde. 2.ª Baja á las 12 y 59 ms. de la noche.

Parte mercantil.

BUQUES QUE ENTRARON AYER EN ESTE PUERTO.

No hubo novedad alguna de las dece en adelante

HAN SALIDO.

Anoche el vapor español san Telmo, para Sanlucar y Sevilla.

Hoy el vapor español Ebro, cap. don Ignacio Soler y Gelada, para Vigo, la Coruña y Liverpool.

Fragata americana Neptune, cap. W. Varwell, con sal para idem.

Goleta inglesa Teviot, cap. Crow, con sal para Berwick.

Bergantin-goleta español la Juanita, don Juan Antonio Alegria con sal para Terranova. Un bergantin ingles y una goleta española.

Buques entrados hoy hasta las doce.

De Gibraltar en 10 horas vapor inglés Madrid, capitán J. Weches, con mercancias, á don Antonio Zulueta.

De Mahon, Cartagena y Málaga el vapor de guerra español Castilla, su comandante el capitán de fragata don José Dueñas.

Ferro-carril entre Jerez, el Puerto de Santa-Maria y Cádiz.

Servicio de pasajeros de Jerez al Puerto y vice-versa.

HORAS DE SALIDA DE LOS TRENES.

De Jerez. Del Puerto.

Dia 16.

Table with 2 columns: Time and Destination. Includes 8 de la mañana, 12 de idem, 5 de la tarde.

Dia 17.

Table with 2 columns: Time and Destination. Includes 8 de la mañana, 2 de la tarde, 5 de idem.

Los billetes sirven solo para el tren y dia marcados en los mismos.

PIANOS.—Cuadrilongos y verticales, de las mas acreditadas procedencias, acaban de recibirse y se venden á precios muy equitativos en la plaza de San Francisco, núm. 91. 1..

Libreria Politécnica, denominada LA BARCELONESA, de Vidal, calle de San Agustín, número 70.

El libro de las familias, novísimo manual de cocina y de economía doméstica; contiene mas de dos mil formulas de una ejecución sencilla y fácil, el arte de trinchar, servir y decorar una mesa; tratados especiales de pasteleria, reposteria, confiteria, método para hacer helados, uso y comdosision de los vinos y licores, conservación de legumbres, propiedades sanitarias y digestivas de los alimentos, diversas recetas y secretos de tocador para aumentar la hermosura, quitar manchas, fabricar jabones, hacer tintas, labado y planchado &c. medicina doméstica é higiene para conservar la salud y prolongar la vida: un tomo grueso, edicion de 1854.

Nuevo sistema legal de pesas y medidas, al alcance de todos, por Meliton Martin, un tomo.

Cuadro con las medidas, pesas y monedas, perfectamente dibujadas, segun el sistema decimal, por orden del gobierno: un hermoso cuadro 12 reales.

Hidropatia ó cura por medio del agua fria. Gilberto y Mañlle, episodio de las Cruzadas, novela nueva, 12 reales.

La Pata de Cabra, comedia, 6 reales. El oráculo de Napoleón, cartas mágicas 6 y 16 reales.

Nueva máquina para encender fósforos de palo, invencion utilísima: 12 reales la máquina y fósforos.

Diarios de navegacion, cien dias, doscientos, trescientos y cuatrocientos, precios muy arreglados.

Historia del toreo y de los toreros, con sus retratos, reseña de todas las ganaderias y castas de toros de España.

La Atala, por Chateaubriand, costaba 12 reales, se dará en 2.

El René, por id. id., costaba 12 reales, se dará en 2.

Los compañeros de Cristóbal Colon, 7 rs. La Historia de España, por Mariana, has-

ta nuestros dias, con láminas grabadas etc., en pasta, ciento treinta y dos rs.

La Sta. Biblia completa, por el padre Scio, cinco tomos, doscientos treinta rs. en pasta.

La Sta. Biblia, maguifica edicion con láminas preciosas, seis tomos pasta trescientos, veinte rs.

Finezas de Maria, año virgíneo, milagros debidos á la santísima Virgen, para cada dia del año, doce tomos en pasta, ochenta y cuatro rs.

Año cristiano con las Dominicas, diez y ocho tomos, ciento cuarenta y cuatro rs.

El Valle de Andorra, zarzuela, y otras muchas hay en venta en esta libreria.

AVISO INTERESANTE.

Los señores suscritores á las obras de Gaspar y Roig que en el término de ocho dias no recojan las entregas que les quedan pendientes, perderán el derecho á toda reclamacion y se les borrará de la lista, quedándose con sus obras incompletas.

Los señores suscritores á la Guerra de Oriente que estaban suscritos en la casa del señor Arjona, podrán pasar á recoger las entregas 11 á 14 en esta libreria, donde ha sido trasladada la suscripcion.

Los Héroes y grandezas de la tierra, obra la mas completa y mas barata que ha salido, con láminas finas á 4 1/2 cuartos la entrega, podrán pasar á recoger la sesta entrega.

GRAN MAPA DE ESPAÑA Y PORTUGAL, dividido en sus actuales provincias y orlado con los de las provincias ultramarinas españolas y los planos de las principales ciudades; publicado por Gaspar y Roig.

Habiéndose recibido un nuevo surtido de estos hermosos mapas que tanta aceptación han tenido por su mérito y extraordinaria baratura, se siguen espendiendo al infimo precio de CATORCE reales, cuando antes costaban 40.—Los señores suscritores de LA PALMA podrán adquirirlo por TRECE REALES, avisándolo por medio de los repartidores.

Imprenta de don Francisco PANTOJA, calle del Laurel, núm. 129.

COMPENDIO DE FLEBOTOMIA y operaciones propias de la cirugía menor ó ministrante, con adición de algunos conocimientos sobre la prothesis dentaria, por el doctor don Rafael Ameller. Se halla de venta en

Madrid en casa de Monier: en Sevilla, libreria de Geofrin: en Málaga, libreria de Moya, y en Cádiz, Revista Médica y porteria de la Facultad, y en todas las principales librerias del reino: su precio es de 12 rs. vn.

Esta interesante obra se ha adoptado por texto en casi todas las enseñanzas especiales de cirugía menor.

OPUSCULO DE HIGIENE OCULAR, ó consejos á las personas de ojos delicados; traducción del doctor don Rafael Ameller.—Véndese en la Revista Médica, al precio de 8 reales vellón.

El Corsario Rojo,

Novela escrita en inglés por Fenimore Cooper.

A real cada entrega.

Esta preciosa novela tendrá las mismas dimensiones que la que se ha acabado de publicar del mismo autor, nominada BALTHAZAR ó EL VERDUGO DE BERNA, que tanta aceptación ha tenido; es decir, que formará un solo tomo compuesto de unas veinte entregas poco mas ó menos, cada una de 16 grandes paginas en 4.º marquilla, en hermoso papel, y con su cubierta de color. La primera llevará una preciosa lámina, suelta y cada cuatro entregas se dará una lámina.

En Cádiz se admiten suscripciones á esta interesante novelita, en la imprenta de D. Francisco Pantoja, calle del Laurel, número 129, donde se darán gratis los prospectos.

BIBLIOTECA ILUSTRADA DE GASPAR Y ROIG HISTORIA UNIVERSAL, POR CESAR CANTU.

En la imprenta de don Francisco Pantoja, calle del Laurel, número 129, se admiten suscripciones á esta interesantísima obra, edicion de lujo y económica con láminas grabadas en acero.

Se publica en Madrid por entregas semanales, dándose dos cada semana, al infimo precio de UN REAL la entrega en Madrid y REAL Y MEDIO en provincias.

Se ha recibido hasta la entrega 27.

Los prospectos se dan gratis en este establecimiento.

TEATROS.

CIRCO.—Esta noche á las ocho y media se ejecutará el segundo y último concierto en que tome parte el aplaudido artista Don Camilo Sivori; siendo el orden de la funcion el siguiente:—Duo de la ópera ATTILA, por los señores Celestino y Barba.—Primera parte del Segundo concierto en lá, compuesto y ejecutado por el señor Sivori; al final de dicho concierto ejecutará un Gran calderon á violin solo, reasumiendo todo el concierto.—El acto tercero de Torcuato Tasso, cantado por el señor Celestino y cuerpo de coros.—Potpourri compuesto y ejecutado por el señor Sivori, sobre los mejores temas de la Norma.—El señor Sivori tocará El carnaval de Cuba, donde imitará en su instrumento el canto y gorgoros de un pájaro de América llamado sinsonte.—Terminando la funcion con la escena y aria de la ópera Columella.

Nota.—Mañana domingo, á las siete de la tarde se ejecutará la pieza en un acto, MALAS TENTACIONES.—Se bailará La Jácara, por una niña de seis años.—La zarzuela en dos actos, EL MARQUES DE CARAVACA.—La comedia en un acto, DE POTENCIA A POTENCIA.—Dando fin con la chistosísima zarzuela en un acto, GLORIA Y PELUCA; desempeñando en las dos zarzuelas los principales papeles la señora Santa María y el señor Fuentes.

PRINCIPAL.—Esta noche á las ocho y media se pondrá en escena la comedia en un acto, EL POBRE PRETENDIENTE, desempeñada por el señor Valero y las principales partes de la compañía.—A continuacion se volverá á ejecutar la linda zarzuela en dos actos, EL MARQUES DE CARAVACA.—Dando fin con el chistoso sainete, LOS DOS VIEJOS, EL UNO LLORANDO Y EL OTRO RIENDO; el viejo lloran lo ejecuta el señor Valero, el otro el señor Lozano, y le acompañarán las señoritas Menendez y Montesinos, y los señores Faubel y Lopez.

Nota.—El lunes próximo se ejecutará una gran funcion en el teatro del Balon, en que tomará parte el primer actor don José Valero, y en que trabajarán las dos compañías, de zarzuela y la dramática.

Medios de comunicacion y trasportes.

VAPORES.

Entre Cadiz y el Puerto de Santa Maria.

Table with columns: DE CADIZ, DEL PUERTO, DIA, and departure times.

Entre Cadiz y San Fernando.

Table with columns: DE CADIZ, DE SAN FERNANDO, DIA, and departure times.

Entre Cadiz y Puerto Real.

Table with columns: DE CADIZ, DE PUERTO REAL, DIA, and departure times.

De Cadiz a Sanlúcar y Sevilla.

El ADRIANO... el día 19 á las 7 de la mañana. El TEODOSIO... el día 17 á las 6 de idem. El RAPIDO... el día 18 á las 7 de idem.

De Sevilla a Sanlúcar y Cadiz.

El ADRIANO... el día 17 á las 7 de la mañana. El TEODOSIO... el día 18 á las 7 de idem. El RAPIDO... el día 16 á las 7 de idem.

El LIGERO saldrá de Cádiz para Huelva el día 17 de Julio á las 6 1/2 de la mañana, y regresará el día 18 á las 6 1/2 de idem.

Vapores correo tras-atlántico.

Los días 12 de cada mes sale para Canarias, Puerto Rico y la Habana uno de los cuatro que el gobierno tiene destinados para esta línea.—De la Habana regresan directamente á la península, saliendo de aquel punto los días 4 de cada mes. Solo tocan en Funchal, en la isla de la Madera, para tomar carbon si lo necesitan. Admiten pasajeros.

Correos entre Cadiz y Canarias.

Los vapores destinados á esta línea salen de esta ciudad los días 1.º y 16 de cada mes, llegando á Canarias los 6 y 20, de donde salen los días 8 y 22, llegando á esta ciudad los 12 y 28.

Entre Cadiz y Southampton.

En el orden regular llegan á Cádiz los días 3, 13 y 23 de cada mes, y salen á las tres horas para Gibraltar, de donde regresan los 5, 15 y 25, y salen para Southampton en los mismos á las 9 y media de la mañana, haciendo escala en Lisboa, Oporto y Vigo.

Entre Cadiz y China.

Saliendo de Cádiz los días 20 al 22 de cada mes, se llega oportunamente á Gibraltar para tomar el vapor á su paso para aquel punto.

Mediterráneo.

Elha, Isabela y Pericles.—El 8, 20 y 24 de cada mes llegan del Mediterráneo á Cádiz y salen para Lisboa, regresando de dicho punto el 13, 15 y 29, saliendo para el Mediterráneo el 14, 16 y 30.

El Balear, Mercurio, Barsino, Cid, Primer Gaditano, Segundo idem, Tharsis y Pelayo hacen la carrera de Cádiz á Marsella con escala en los puertos del Mediterráneo, en los dias que se anuncian en los periódicos de la plaza.

Entre Cadiz y Londres.

El Isabel II y Maria Cristina. Hacen esta carrera

con varias escalas en los dias que anuncian los periódicos, y el Peninsula ademas tocando en Gibraltar.

Entre Cadiz, la Coruña, Gijon y Santander.

Entre Cádiz, la Coruña, Gijon y Santander. La Princesa de Asturias y el Martín hacen sus viajes en los dias que se anuncian por los periódicos.

Entre Cádiz, Lisboa, Liverpool y Rotterdam.

Salen del 15 al 20 de cada mes.

GONDOLAS.

Entre Cádiz y San-Fernando.

Table with columns: Salen de Cadiz, De San Fernando, and departure times.

De Cádiz á Chiclana sale un omnibus á las 8 de la mañana.—Precio, 12 reales.

Góndolas de Ferrer y Compañía.

Salen de Sanlúcar para el Puerto por las mañanas, y regresan por las tardes.

De Cádiz á Madrid y su carrera.

LA ECONOMICA. Salen los domingos y jueves, y se dá razon en la calle Nueva, oficina de vapores.

Góndolas de Pausadela y Compañía.

Salen de Jerez al Puerto por las mañanas, y regresan por las tardes.

CORREOS.

El general sale á las 5 de la tarde y debe entrar á las 6 y media de la mañana.—Se despacha desde las ocho de la mañana hasta las doce del dia, y desde las tres de la tarde hasta media hora antes de la salida del correo.

EL DEL CAMPO de Gibraltar entra con el gene-

ral los lunes, miercoles y sábados. Sale los domingos, martes y viernes.

MEDINA. Entra y sale todos los dias con el general. VEJER. Sale los lunes, miercoles y sábados. Entra domingos, martes y viernes.

ARCOS. Sale martes, jueves y sábados. Entra miercoles, viernes y domingos.

SANLUCAR. Entra y sale todos los dias con el general. CONIL. Entra martes y viernes. Sale miérc. y sáb. CHICLANA. Sale y entra todos los dias.

Cosarios ó ordinarios que hacen sus viage diarios ó periódicos de los pueblos de la provincia á la capital.

ALCALA DE LOS GAZULES. José Gomez, posada de la Academia.

ALGECIRAS Y VEJER. Pedro Sanchez, idem.

ARCOS. Joaquin Marchena, plaza de las Tablas, tienda de vinos.—Manuel Tardio, calle de la Virreina, idem.

BORNOS. Antonio Rodriguez, posada de la Academia.

CHICLANA. Juan Maria Mateo, Carne, esq. á la Carniceria del Rey, almacen de chocolate, y Juan Sibon, p. de las Nieves, 119.

CONIL. Manuel Sanchez, Meson de chiclaneros.

GRAZALEMA. Rafael Jimenez, posada de la Academia.

JEREZ. Pansadela y Requero, plaza de las Nieves.

MEDINA. Antonio Leal, posada de la Academia.

PUERTO DE SANTA MARIA. José Farfan, plaza de las Nieves, almacen de comestibles.

PUERTO REAL. Joaquin Osuna y Manuel Gallardo, calle Nueva, número 50, tienda de vinos.

ROTA. Bartolomé de los Santos Riego, plaza de Isabel Segunda, despacho de Villeta.

SAN FERNANDO Y COLEGIO NAVAL. José de la Flor, calle de la Neverla, almacen de comestibles, y Ancha, chocolateria del Barcelones.

SANLUCAR DE BARRAMEDA. José Quesada, plaza de Cetin, número 82.

UBRIQUE. Pedro Bohorques, posada de la Academia.

VEJER. Joaquin Sanchez, Meson Nuevo.

Guia del forastero.

Fondas.

- Del Ferro-carriil Gaditano, San-Fernando, 226. Caballo blanco, Hondillo, 176. Cuatro Naciones, Canino, 87. Colmado Gordinio, Sueca, 164. Hotel de Europa, Carne, 51. Los Tres Reyes, Plamencos, 183. Restauraur de la Union, Zanja. Casas de huéspedes. Sr. don Manuel Gaim, Carne 188. D. Antonio Guerrero, Ancha 72. D. Simon Pastorino, San-Francisco 45. D. Juan Muñoz, Baluarte 187. Mesones. Academia, detras del Pópulo. Chiclaneros, calle de Garacococha. Meson Nuevo, calle de su nombre. Pansado, frente á la Carcel. Cádiz. Apolo, Calle de Marguio. Correo, idem del Rosario. Cuatro Naciones, idem de San-Francisco. Económico, Plaza de la Constitución. Lonja, Calle Nueva. Marina, Plaza de Isabel Segunda. Teatro, Calle de la Novena. Nevevitas. Habana, Plaza de Mina 193. Italiano, Ancha 136. Sinigo, Linares 96 y 97. Pastelerías. Española, Torre 57. Francisco, Veedor 61. Zuluza, Zanja 11. Baños públicos. Dulce, collejon de la Carveria 188. Idem, Manzana. Idem, Plaza de Min 189. Idem, Alameda 60. De mar, Muelle de la Puerta de Sevilla. De idem, Muelle de S. Carlos. De idem, Calle de. Cochales, corveteles y caballos de alquiler. Plaza de la Constitución 18. Parada de postas, Plaza del Carbon 32. Hospitales. Central, Srn. del Cármen. De Niro, Srn. de la Agnada primera. Extramuros. En la Agnada primera. Bibliotecas públicas. Episcopal, Palacio. Provincial, Convento de S. Francisco. Consules, vice-consules y agentes. Imprenta de Austria, S. Carlos 145. Bélgica, Murquin 196. Brasil, Mina 124. Ciudad libre de Bremen, S. Francisco 91. Godefrin, S. José 41. Chile, Candelaria 187. Dinamarca, Cruz de la Madera 131. Dos Ciellas, S. José 41. Escudor, Doblones 60. Estados Pontificios, Alameda 93. Estados Unidos, Camino 68. Francia, Alameda 84. Gran Bretaña, Alameda 86. Grecia, idem, idem. Hamburgo, Alameda 86. Hannover, S. Francisco 91. Mecklenburg, idem, idem. Méjico, Carne 174. Nienragus, Candelaria 187. Oldemburg, Baluarte 123. Peñon Bajos, Murquin 126. Perú, Plaza de S. Agustín 69. Portugal, Consulado Viejo 89. Prusia, Plaza de los Descalzos 94. Rusia, Doblones 16. Sajonia, Candelaria 115. Suecia y Noruega, Camino 75. Toscana, Gaspar del Pino 2. Uruguay, S. Agustín 69.

Se suscribe á este periódico en su despacho, calle Ancha esquina á la de San José, número 57 y medio. Ocho reales al mes y Editor responsable, D. FRANCISCO PANTOJA. 9 llevado á domicilio: en el resto de la provincia 10 reales franco de porte: en todos los demas pueblos de la peninsula 12 reales, tambien franco de porte, y en el extranjero y ultramar 16 rs. idem. Imprenta del mismo, calle del Laurel, número 129.

Man. Pantoja